



C'est ma première expérience d'un séjour d'une semaine avec le cyclo-club d'Albertville et j'avoue que je me suis inscrit avec quelques appréhensions, étant au club depuis moins d'un an et ne connaissant pas très bien les différents participants. Mon envie de pédaler et de découvrir les routes du grand Est,

ainsi que de rencontrer de nouvelles personnes m'a fait franchir cette barrière.



La parfaite organisation du séjour et le choix du site sont à souligner et je remercie Chantal et Christian ainsi que tous ceux qui ont contribué à ce travail.

Le jardin aromatique paysager



La cuisine du gîte, lieu du rassemblement.



La météo était aussi au rendez-vous et le soleil a brillé de tous ses feux sur les routes Vosgiennes.



Avec un exceptionnel couché de soleil alors que nous étions à table.

Des routes sèches, un revêtement lisse et sans trou,



des paysages magnifiques et lumineux,



des baignades dans les lacs pour les plus aquatiques



Lac de Remiremont



mais aussi quelques gouttes de sueur dans les montées redoutables des dizaines de cols parcourus.

Le centre de vacances des 4 vents où nous étions logés accueille des vacanciers mais aussi des jeunes en formation par alternance avec une section agricole et équestre.



Nous avons été accueilli par le directeur du Centre, qui a tout fait pour faciliter l'installation et le séjour de chacun, une équipe cuisine aux petits oignons qui par la qualité des repas a contribué à la bonne ambiance et Jérôme, l'animateur barman qui fait du Houla Hop avec un frisbee.



Je ne saurais avoir un avis pertinent sur les logements car j'ai dormi dans mon Van pas très loin du centre équestre ; mais de ce que j'ai entendu et vu, les logements étaient spacieux et confortables.

Nous avons pu bénéficier d'une piscine couverte et d'une terrasse attenante, ce qui au retour du vélo a été très rafraîchissant et source de détente et de convivialité.

Les premiers apéros, et oui ! se sont déroulés au bar du centre, avec une bière pression Jupiler pour se rincer les dents et une Victoria pour apprécier la mousse, dixit le barman après le passage de clients belges !.



Par la suite les apéros se sont déroulés dans un jardin attenant au centre, avec de la bière, du rosé et du rouge achetés au supermarché du coin.

Les journées étaient donc rythmées par le petit déjeuner, très copieux, où chacun pouvait se presser des oranges ou aller se faire cuire un œuf, dur ou mollet ! la cuisine nous avait mis à disposition une salle de préparation de sandwich où chacun pouvait faire preuve d'imagination pour un ou deux sandwich sur mesure, de quoi avoir la banane.



Il y avait trois groupes d'environ 7 cyclistes (Zen, Rando, Costaud) car nous étions 25 personnes et on se retrouvait au garage à vélo pour le départ qui variait entre 8H30 et 9H suivant les groupes. Les itinéraires faisaient l'objet d'intenses concertations la veille du départ. J'ai roulé avec le groupe Rando et Cathy, notre capitaine de route, avait préparé toutes les balades avant l'arrivée au centre, et elle nous a conduit chaque jour sur des parcours variés faisant l'unanimité au sein de l'équipe.



Nous avons ainsi découvert le grand ballon d'Alsace, et perdu David qui a cassé une pédale dans la montée, heureusement tout s'est bien terminé car il a pu être récupéré en voiture et a retrouvé une paire de pédales le soir même. Pour fêter cette heureuse conclusion, tournée générale le soir même gentiment offerte par Dominique et David.

Nous avons découvert de nombreux cols dont celui appelé col du singe, que j'ai fait deux fois dans le séjour. Une première fois avec le groupe Rando, et une seconde avec les costauds, accompagnés par nos deux guides, Christophe et Gilles, des cyclotouristes Charlemagne qui nous ont pilotés et enrichis par leur connaissance des lieux.



Les groupes ont gravis avec plus ou moins de bonheur la mythique planche des belles filles et aussi la super planche que seuls les grands initiés ont conquis.



Nous avons eu aussi la chance de croiser un cycliste connu du coin, Thibaud Pinot qui à priori s'entraînait pour le tour de Lombardie.

Des parcours magnifiques comme la route des crêtes ou la sortie des milles étangs vont laisser dans nos têtes des images inoubliables.



Les nombreux cols franchis ne sont pas forcément très longs, six à sept kilomètres, mais ils peuvent être redoutables par certaines portions qui peuvent flirter avec des pourcentages allant de 15 à 20%.

Le dernier jour, tout le monde a laissé le vélo au garage pour aller partager un repas à la Taverne Alsacienne de Gérardmer, à l'exception d'Olivier qui nous a rejoint en vélo.



Lac de Gérardmer

Cette ville touristique connue pour sa station de ski est située au bord d'un lac, et la baignade du matin ou de l'après midi a animé cette dernière journée de repos.



Lac de Longemer

En conclusion, un séjour avec des conditions matérielles excellentes, des parcours ensoleillés et où la bonne humeur de chacun a contribué à la réussite de cette semaine de vélo. Un grand merci pour votre accueil à toutes et tous et félicitations à Chantal et Christian pour leur travail de préparation et leur présence tout au long de ce séjour.

Marc Mantel.